

UN TORO EN LAS MONTAÑAS

En las primeras horas de hoy, el ciclista mexicano Isaac del Toro recorre 166 Km. en una de las jornadas más pesadas de alta montaña en el Giro de Italia y, mañana sábado, será aún más complicada con una ruta de 205 Km y 4 cumbres de montañas.

ruta del sábado



Ilustración: IA Grupo REFORMA



En abril pasado, la presidenta de Morena, Luisa María Alcalde, y el secretario de Organización, Andy López Beltrán, acompañaron a Karen Pérez en un mitin.

CAE CON \$100 MIL Y LISTAS CANDIDATA EN DURANGO

MARTHA MARTÍNEZ

La candidata de Morena a la Alcaldía de Santiago Papasquiaro, en la sierra de Durango, Karen Pérez Herrera, fue detenida por la Policía Ministerial de Investigación del Gobierno estatal encabezado por el priista Esteban Villegas. Según versiones, la morenista llevaba más de 100 mil pesos en sobres y listados de electores que el próximo domingo participan en las elecciones de Durango, donde se renovarán las 39 Presidencias Municipales.

El Registro Nacional de Detenciones reportó que fue detenida ayer a las 16:12 horas.

La presidenta de Morena, Luisa María Alcalde, denunció que la detención era ilegal, por lo que exigió su liberación inmediata. "¡Basta de abusos! Dejen al pueblo decidir en libertad", postuló.

Dos horas después de su captura y del reclamo de Alcalde, sorprendentemente la candidata fue liberada.

El 26 de abril, Luisa María Alcalde y el secretario de Organización de Morena, Andrés Manuel López Beltrán, estuvieron en un mitin con Karen Pérez a quien también apoyan el ex panista Manuel Espino y el controvertido ex director de Aduanas, Ricardo Peralta.

Repone Corte de EU aranceles de Trump

REFORMA / STAFF

Una Corte de Apelaciones de Estados Unidos repuso temporalmente los aranceles generales impuestos por el Presidente Donald Trump.

Con esta decisión se congeló la sentencia que emitió el miércoles la Corte de Comercio Internacional, que declaraba ilegales las tarifas de 25 por ciento contra México y Canadá, así como a otras 57 naciones que tienen superávit comercial con EU.

El Secretario de Estado, Marco Rubio, consideró que la sentencia causaría daños irreparables a la política exterior y a la seguridad nacional, y amenazaría los intereses estratégicos de EU.

La nueva orden de la Corte de Apelaciones da tiempo a los jueces del panel para considerar la solicitud del Gobierno de Trump de una prórroga mayor, con la cual busca salvaguardar la principal herramienta de su guerra comercial.



EL EDÉN DEL HUACHICOL TABASCO

Nuevamente fueron decomisados 3 millones de litros de gasolina robada, 4 mil contenedores y 18 pipas. Hace dos semanas ya se habían incautado 1.5 millones de combustible. **PÁG. 12**

Especial

¿VOTAR O NO VOTAR?



Editorialistas de Grupo REFORMA responden si votarán o no el domingo en las primeras elecciones judiciales y exponen sus razones.

PÁGINA 7 VOTO POR VOTO

ENRIQUE KRAUZE	GABRIEL ZAID	DENISE DRESSER	CATÓN	CARLOS A. PÉREZ RICART	SERGIO SARMIENTO	JUAN VILLORO	VANESSA ROMERO ROCHA	FRANCISCO CALDERÓN	GUADALUPE LOAEZA
SERGIO AGUAYO	LUIS CARLOS UGALDE	BRENDA ESTEFAN	LUIS RUBIO	CARLOS ELIZONDO	ROBERTO GÓMEZ JUNCO	JORGE A. MELÉNDEZ RUIZ	GENARO LOZANO	FRANCISCO MARTÍN MORENO	HERIBERTO MURRIETA
ANDRÉS CLARIOND R.	EDUARDO CACCIA	RICARDO ELÍAS	GABRIELA DE LA PAZ	SERGIO ELÍAS GUTIÉRREZ	JOSEFINA LEROUX	PACO NAVARRETE	ISABEL SEPÚLVEDA	OLMO GUERRERO	RICARDO J. GUAJARDO

VIERNES 30 / MAYO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO 80 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,467 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Usan plataforma electrónica para preparar movilización

Activa Morena acarreo con 'cerebro' digital

Tienen inscritos a 83 mil 'amigos', sólo en Tlalpan, para ir a votar

EDUARDO CEDILLO

Una plataforma electrónica con información a detalle de ciudadanos es la base de Morena para preparar la movilización de electores que votarán en la elección judicial con un acordeón preestablecido.

REFORMA tuvo acceso al sistema en línea llamado registros.territorios.mx, que contiene, hasta el más reciente corte, 83 mil 690 "amigos", es decir, personas que reclutadas por movilizadores morenistas acudirían a las casillas este domingo 1 de junio.

La cifra corresponde sólo a los reclutados en el Distrito 14 federal, uno de los dos en que está dividida la Alcaldía Tlalpan, lo que da una idea de la magnitud de la movilización que se prepara.

REFORMA publicó ayer que los movilizadores fueron organizados desde febrero y comenzaron a trabajar el primer día de marzo, primero promoviendo la elección y, al final, recorriendo las secciones electorales para atraer posibles votantes y haciendo llamados telefónicos. Conforme fuentes internas de Morena y revelación de algunos de los contratados, el acuerdo fue una paga de 8 mil pesos cada mes, otorgada en cheque emitido por la Secretaría del Bienestar capitalina.

Cada movilizador lleva por nombre Técnico Coordinador Territorial de Sección (Cots), y son los encargados de salir a las calles con dos hojas de registro para tomar datos de simpatizantes.

"Sale a buscar a su Sección Electoral o por simpatizantes que se llaman convencidos, se les manifiesta que si tienen intención de votar y que voten por los jueces, Ministros y Magistrados, que se les dice por parte de Morena", afirmó una persona involucrada.

Una vez obtenidos los datos, los Cots los vacían en el listado de "amigos", una base que comenzó a ser nutrida para la elección de 2021, pero que se ha refinado, aprovechándose al máximo en estos comicios y con la intención de usarla en siguientes.

Para ingresar al registro de los datos se accede sólo con usuario y password.

El menú principal del portal incluye 15 íconos, cada uno con un apartado diferente.

En el primero, llamado

LA E-MOVILIZACIÓN DE LA 4T

La plataforma registros.territorios.mx se creó para los comicios de 2021.



- Una de las opciones señala si los convencidos están dispuestos a apoyar.
- La página principal despliega íconos, lo mismo para registrar que para elaborar reportes.
- Los promovidos se pueden dar de alta en línea o sin conexión.

Registro de Amigos (express) se ingresan el nombre, la dirección, la Sección Electoral y el teléfono del "amigo".

Otros íconos son para generar reportes de avance, por ejemplo, el cumplimiento de metas de "responsables de Sección" o de "voluntarios", la cual incluye objetivos por semana y hasta gráficas para reflejar qué tanto se han cumplido.

A cada persona a quien se ha convencido de ir a votar se le entregan acordeones digitales o impresos.

Para el día de la elección, cada Cot está citado a primera hora en las casillas para llamar a al menos 10 personas, conocidas como "seccionales". Esos 10 deberán llevar al menos a otros 10.

Conforme las normas del INE para esta inédita elección judicial, está prohibido que los partidos políticos intervengan en el proceso.

Niega CDMX 'financiamiento electoral'

IVÁN SOSA

La Secretaría de Bienestar e Igualdad Social (Sebien) aseguró ayer que no realiza, ni ha realizado, ningún tipo de operación de financiamiento electoral.

"La Sebien reitera su compromiso con la transparencia en el uso de los recursos públicos y con el respeto absoluto a los procesos democráticos", agregó la dependencia.

La respuesta se da luego de que este diario publicó que hay movilizadores electorales de Morena que son pagados con recursos de programas sociales.

La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, también se refirió ayer al tema. "El Gobierno de la Ciudad de ninguna manera está influyendo para el tema interno de la elección del Poder Judicial", dijo la Mandataria.

EL CHEQUE



REFORMA tuvo acceso a uno de los cheques de paga a promotores de voto en la elección judicial, expedido desde la Secretaría de Bienestar. La dependencia negó "financiamiento electoral".

EL ACARREO MADRUGADOR

A decir de especialistas, la movilización a primera hora de la mañana podría inhibir el voto ciudadano durante la jornada.



Tiempo promedio por votante:	12 minutos	Votantes por hora en toda la casilla:	40 votantes	Tiempo total de la jornada:	10 horas	Capacidad de votación máxima:	400 votantes
------------------------------	------------	---------------------------------------	-------------	-----------------------------	----------	-------------------------------	--------------

DEFINIRÁN TEMPRANEROS ELECCIÓN

ERIKA HERNÁNDEZ

Quien madrugue el 1 de junio definirá la elección judicial.

A decir de especialistas, los electores de Morena se instalarán a primera hora en las filas de las casillas para garantizar votos a los perfiles de la 4T, y es previsible que inhiban la asistencia de ciudadanos.

"Si un votante indepen-

diente ve fila, es más probable que se vaya, que un votante movilizad. Hay un cierto valor estratégico de que la movilización ocurra temprano", dijo Luis Carlos Ugalde, ex presidente del IFE.

Los centros de votación se convertirán en cuellos de botella las primeras horas, pues, se instalarán 84 mil casillas, la mitad de otras elecciones.

El consejero Jaime Rivera estimó que cuando "una parte de la votación responde a movilización" suele acudir más temprano, aunque, en su opinión, eso no define el resultado.

Para intentar dar fluidez, los funcionarios electorales entregarán boletas e intalarán el dedo al mismo tiempo, sin obligar a que el votante vuelva a la mesa de casilla.

Ilustración: IA Grupo REFORMA / Julio López

